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●高齢者世帯への生活支援強化
　【軽度生活支援事業：予算額 153万8千円】
　【生活管理指導事業：予算額   51万9千円】
　　　　　　　　　　　　　（全額災害支援金）

高齢者の一人暮らしなど日常生活

で支援が必要な方の訪問活動を

強化し家内外の整理整頓、日常生

活・家事等を行うことで自立を支

援するものです。

●被災した児童・生徒の保護者へ就学援 
　助費を支給
　【予算額 390万4千円】 （全額災害支援金）
　被災した児童・生徒及び保護者

の負担軽減と児童生徒の学習

環境を整えるため、床上浸水以

上の被災を受けた世帯の児童

生徒１３７人を対象に給食費、学

用品、校外活動費、修学旅行費の支援を行うものです。

　・対象校：武雄小学校、御船が丘小学校、朝日小学校、       

　橘小学校、北方小学校、武雄中学校、北方中学校

●農産物の生産加工に必要な施設、機械
　の復旧を支援
　【予算額 1億8000万円 （市費：3000万円）】

被災した農業者に対し、ハウス再建の付帯

施設の修繕・買換えや農業用機械の修繕・

買換えを支援することで一日も早く経営再

建が可能となるよう補助するものです。

●農地・農業用施設、道路・河川の迅速な復旧
　【予算額 21億650万円 （市費：586万9千円）】
　農地農業用施設災害：129箇所、農業用施設：165箇所

　公共土木施 設 災害：道路51箇所、河川56箇所

●災害復興基金の新設
　【予算額 3993万5千円 （市費：1174万円】

　全国の団体、個人などからいた

だいた支援金について、新しく

基金を設立し今後の復旧、復興

事業へ活用することを目的とし

て創設されました。

●アフリカ豚コレラ侵入防止緊急支援事業
　【予算額 324万9千円 （全額市費）】
　アフリカ豚コレラの養豚場

への侵入を防止するため、

野生動物侵入防止用の柵

の整備を支援することにな

りました。

●東京２０２０オリンピック聖火リレー事業
　【予算額 265万9千円 （全額市費）】

　令和２年5月１０日に武

雄市内で「東京２０２０オ

リンピック聖火リレー」

が開催されることに伴

い交通規制の告知看板

制作等の準備を行うも

のです。

●認知症高齢者・障がい児者個人賠償責  
任保険事業

　【予算額 25万2千円 （全額市費）】
　３月の一般質問で提案させていただいておりました賠

償保険公費負担制度が小松市長、岩瀬部長の英断で

早速創設されました。在宅の認知症高齢者や障がい

児者が鉄道事故など偶発的な事故によって損害賠償

責任を負った場合に補償する保険に、市が保険契約者

として加入することで、第三者に対して負わせた賠償

に対する不安や、俳諧等により事故やけが等をする不

安を和らげること

が出来、認知高齢

者等を在宅で介

護されている家族

の負担軽減につ

ながるものとなり

ました。
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○杵藤葬祭公園新火葬場が現在の
敷地北側に建替えられることになりま
した。令和2年度に造成工事、令和3
～４年度に建設工事、令和５年４月稼
働の予定です。

○「アジアベストレストラン50」がアジ
アのトップシェフを招いて日本初開催。し
かも佐賀県武雄市で！これにあわせて災害
の復興再生に向けての「TAKEOアジアン
フード＆マーケットFESTIVAL」(仮称)を
３月20日～24日まで開催予定です。お楽
しみに！

○水道事業が令和２年４月から佐賀西部広
域水道事業団に統合運営されることになり
ました。参加団体は武雄市、嬉野市、多久
市、大町町、江北町、白石町及び西佐賀水
道企業団です。検針業務は５月から隔月検
針となり簡素化されます。料金徴収は２分
の１が毎月徴収されます。

令和2年の話題



武雄市議会議員 武雄市朝日町　電話 050-5317-9932

令和元年 12月議会の一般質問 気合いよしっ! かわらぬ情熱!気合いよしっ! かわらぬ情熱!

災害直前 空白の２時間の情報発信の体制強化を11

22

深夜２時50分頃より線状降水帯に入り洗
面器をひっくり返したような猛烈な雨が降
り続いた。災害警戒本部が立ち上げられて
いたにも関わらず夜明け前の５時まで防
災情報が発信されていない。サイレン等断続的に情報が配信され被
災地域にその情報が届いていたならば市民の大切な財産がもっと守
れたのではないのか！情報収集の在り方、情報発信の在り方など警
戒本部の体制全体を徹底的に検証し見直すべきではないか？また今
回の浸水世帯には個別受信機を全配備すべきではないか？

時間的に対応が難しい部分があった。今回の経験を踏まえ防災行政
無線等の情報伝達について必要な時に必要な人に必要な情報を強
制的にプッシュ形で情報が届くようにすることが課題と思っている。
個別受信機も含めて仕組みづくりと対応策をとりたい。

吉　川

水町部長

水町部長

災害対策本部と地域自主防
災組織に救助ボート配備を

市役所庁舎の災害対策本部での情
報収集は待ちの姿勢である。自ら情
報収集や被災地対応ができるよう救
助ボートの配備をすべきではないか？また大規模災害での人命救助
は初動と機動力が大切だ。消防等の団体所有ボートだけでは対応
に長時間を要する。今ある地域の自主防災組織の力が必要でありそ
の機能を発揮するためには装備がなければ何もできない。浸水地域
の自主防災組織への救助ボートを助成すべきではないか？

公助による救助救援は威力があるが、あわせて共助が大事でありま
す。自主防災組織として共助をしっかり進めるための手段として資す
ることになると思うので自主防災組織の活動としてボートの支援は
考えていきたい。

吉　川

小松市長

66 河川堤防の天端保護工
（コンクリート）施工実施へ

堤防のウラ法か河川水の越流で流
され土砂が水田に流れ込み耕作出
来ない状況のところがある。天端を
コンクリートすることによりウラ法の崩壊を遅らせることができる天
端保護工を推進し防災減災を図るべきではないか？

堤防天端部の補強を図ることは大変有効な手段と考えており市河川
５か所で対応していく。

県河川も対応するよう土木事務所と協議をお願いしたい。

吉　川

吉　川

44 非常用電源として太陽光発電、電気自動車、
給電装置の整備を

台風により広範囲にわたって長期間
の停電が発生した。これはいつ武雄
市で起きても不思議ではない。
こういった事態に備えて公民館への太陽光発電設備の整備と公用車を
電気自動車置き換えていくべきと思うがどのように考えているのか？

太陽光発電は武内と橘の公民館に整備した。電気自動車は現在３台
を保有している。給電装置があれば非常用電源として可能である。
拡充してまいりたい。

吉　川

小松市長

浸水家屋の消毒作業の統一を55
消毒による効果はあるのか？武雄市以外はやっていない。県や厚生
労働省そして専門家の意見を聞き方針を明確にすべきではないか？

厚労省は水害時は清掃と乾燥を行えば庭や床下は原則消毒不要と
いわれている。他市町や国を参考にするとともに今回の作業を検証
しながら新たな対応マニュアルを作成し周知したい。

吉　川

山口理事

洪水調整ため池の浚渫工事を公共で77
国の補助事業や市の単独事業では
20～30％の地元負担がりなかなか
進まない。浸水上流部のため池を調
査し防災減災の観点から公共です
べきだ。

吉　川

10万円未満の農地小規模災害に復旧補助を88
農地災害は事業費４０万円以上でないと適用さ
れない。10～40万円の小規模災害の９割補助は
あるが当初予算はわずか36万円で10万円以下
は適用されず農家の就農意欲がそがれている。
10万円以下も補助対象に制度を拡大し予算を増額して頂きたい？

対象と補助率について考えていきたい。

吉　川

庭木部長

神　　宮
営業部長

武雄白石線の離合場所増設を99
杵藤葬祭公園に向かうルートで幅員が狭く車ど
うしの離合が問題となっている。離合場所の増設
をすべきではないか？

山間部で拡幅に費用がかかり手つかずの状態です。葬祭公園工事の
なかで離合場所の増設などできないか対応を考えたい。

吉　川

庭木部長

中野武雄線の歩道設置を1010
八並水源地交差点から約100メートルだ
けが歩道未整備である。この路線は自動
車、自転車そして歩行者も多い。地元区か
らも歩道設置要望がでているが事業の計画はどうなっているのか？

都市計画道路の計画に沿った整備が必要であり、歩道部のみの暫定
整備ができない。交通量も多く事故も発生しているので、県と協力し
整備方法など早期に進めたい。

吉　川

庭木部長

朝日小体育館避難所改修を33
８月２８日の発災当日は雨漏りが発
生しあちこちにバケツを置き対応さ
れている。また照度が暗く学校教育
や社会体育に影響しケガにつなが
る。外壁も水垢黒カビが発生してい
る。築３４年の耐用年数お迎えよう
としている。改築事業計画を立てるべきではないか？と問いました。
松尾教育部長は令和８年までの期間においての建替計画はないと答弁。
建替計画がないのであれは、屋根の防水工事、照明の増設やLED
化。外壁の洗浄塗装を早急に行うよう要望お願いしました。

吉　川

今回は８月27、28日の未曾有の豪雨災害をうけて、災害に強いまちづくりをどのように考えているのか問いました。
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